

## **Visite de l'Eglise de la Madeleine, Paris 8<sup>ème</sup>**

**Une église insolite en plein cœur de Paris, elle ne possède ni clocher, ni croix**

**Le mercredi 24 janvier 2024** Visite à 10h30

**Participation : 16 € (Groupe de 20 participants maximum)**

**Inscriptions : Pour tous les adhérents : à partir du 11 janvier 2024 à Gif**

Le projet de construction de La Madeleine remonte au XVIII<sup>e</sup> siècle et s'inscrit dans le cadre du grand projet d'urbanisation de l'ouest parisien. Avec le fort développement du faubourg Saint-Honoré et l'annexion de la Ville l'Evêque, l'ancien sanctuaire devient trop petit. La reconstruction est décidée en 1757.

Pourquoi Napoléon fait construire une Eglise Place de la Madeleine ?  
La Madeleine est un des meilleurs exemples de l'architecture néoclassique à Paris. Elle marque la volonté de Napoléon de retrouver la grandeur antique pour célébrer « le souvenir de la gloire de l'Empereur... et celle de ses compagnons d'armes ».

Paroisse, puis temple commémoratif des héros et victimes de la Révolution, de l'Empire et de la Restauration, le sanctuaire a souffert des hésitations de ses constructeurs. L'esthétique de La Madeleine est équivoque : à cause de ses colonnades, elle ressemble à l'Assemblée Nationale ou à la Bourse ; elle est construite sur le même mode néo-classique que le Panthéon des grands hommes. Avec toutes ses statues, elle s'apparente à un musée de sculpture.

Uniforme et grandiose, La Madeleine mérite une visite détaillée.

Nous pourrons poursuivre la visite au foyer de la Madeleine, restaurant associatif, pour un déjeuner commun pour ceux qui le souhaitent.

**Accompagnatrice :**

Guylaine LE HYARIC